

ticipation de l'aristocratie lombarde à la guerre. Non pas que l'aristocratie des autres provinces italiennes se comporte autrement et qu'aucune distinction soit à faire. Mais, en Lombardie, c'est vraiment toute une chevalerie qui s'est levée. On a bien voulu en dresser pour moi la liste. La société de Milan s'y trouve au complet ; les exceptions, s'il y en a, sont bien rares et encore est-ce toujours la nécessité qui les a produites. Officiers ou volontaires : il n'est bonne famille lombarde qui n'ait ses représentants aux armées. Voici les princes Castelbarco-Albani, les comtes Castelbarco-Visconti, le prince Gonzague di Venovato, le duc Visconti et ses frères, les comtes Visconti di Modrone, le duc Scotti et ses frères, les comtes Gallarati Scotti, le prince Trivulzio, les comtes et nobles Cornaggia, le comte Carena, le comte Taverna, le comte Borromeo-Arese, qui possède le beau palais, unique au monde, des îles Borromées, dans le lac Majeur ; les comtes Borromeo d'Adda, les comtes et les nobles Paravicini, le comte Cicogna, les nobles Greppi, le marquis Clerici, le marquis Crivelli, le marquis Corti et ses fils, le comte Negroni et ses fils, les familles des comtes Belgiojoso qui portent un nom illustre dans l'histoire du *rinnovamento* ; les comtes Dal Verme, les nobles Calvi, les nobles